



Berlin, 19. Oktober 2022

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern,

nachdem wir nun schon neun Wochen im neuen „Regelbetrieb“ ohne Masken, Abstände und Sonderregelungen, aber weiterhin mit Corona und routinierten Testabläufen hinter uns haben, stehen die Herbstferien vor der Tür. Diese nehme ich wieder einmal zum Anlass, euch und Sie über die Neuigkeiten der letzten und Vorhaben der nächsten Zeit zu informieren.

Der neue „Regelbetrieb“

Seit den Sommerferien sind wir in der Schule weitestgehend zum Regelbetrieb zurückgekehrt. Weiterhin finden zweimal wöchentlich Testungen statt, die jedoch nur noch freiwillig und mit dem Einverständnis der Eltern erfolgen dürfen. Zum Sportunterricht dürfen die Kinder sich wieder in den Umkleidekabinen umziehen und mit jeweils einer weiteren Klasse in der Turnhalle zusammenkommen. Wandertage und Klassenfahrten finden uneingeschränkt wieder statt und auch die Eltern konnten wir bereits zu den Elternabenden sowie dem Tag der offenen Tür oder Kennenlernfesten wieder in der Schule willkommen heißen. Auch klassenübergreifende Veranstaltungen wie das englischsprachige Playgroup Theatre für die 5. und 6. Klassen in dieser Woche oder das Zirkusprojekt der 2. Klassen in der Woche nach den Herbstferien finden wieder statt. Zurzeit befinden wir uns in der Vorbereitung des diesjährigen Adventsmarkts und sind zuversichtlich auch diesen seit 2019 erstmals wieder durchführen zu können.

Nach den Sommerferien hatten wir lange Zeit in verschiedenen Klassen und im Kollegium immer mal wieder vereinzelte Corona-Fälle. Seit der letzten Woche zeigt sich ein verstärktes Infektionsgeschehen in der Klasse 5c, auf das wir uns auch bemüht haben, angemessen zu reagieren. Hierzu sollte eine entsprechende Information über den GEV-Mailverteiler an alle Eltern der Schule gegangen sein. Wir wünschen allen Betroffenen gute und schnelle Besserung und auch wenn es für uns als Schule kaum noch Möglichkeiten gibt, verbindliche Vorgaben zu machen, werden wir uns auch weiterhin bemühen, mit Vorsicht und Augenmaß auf solche Vorkommnisse zu reagieren.

Schließfächer



Bildnachweis: <https://www.clipartfree.de>

Die vor den Sommerferien angekündigten Schließfächer sind da und bereits von den Kindern in Besitz genommen. Heute traf eine zweite Lieferung mit den Schränken der nach der ersten Lieferung noch nachträglich gebuchten Schließfächer ein. Bislang haben 100 Kinder der 3. bis 6. Klassen ein Schließfach gemietet. Die Schließfächer werden grundsätzlich so vergeben, dass sie sich auf der gleichen Etage und in der Nähe des Klassenraumes befinden und kosten je Schuljahr 28,80 €. Der Vertrag verlängert sich nach vorheriger Ankündigung regelmäßig um ein weiteres Schuljahr, kann aber auch mit einer vierwöchigen Frist zum Schuljahresende gekündigt werden. Weitere Informationen dazu finden Sie auf unserer Homepage unter <https://www.jtg-berlin.de/eltern/schliessfaecher>.

Neue AG-Angebote

Wir freuen uns, dass wir in diesem Jahr mit der Basketball-AG von Herrn Schenk und der Wiederaufnahme der Hockey-AG von Frau Tippelt unser außerunterrichtliches Angebot für alle Klassenstufen wieder deutlich erweitern konnten. Leider gab es in den 5. und 6. Klassen keine ausreichende Anzahl von Anmeldungen für das Basketball-Training, sodass wir diese AG wieder absagen mussten.

Ebenfalls neu sind unsere Bläser-AGs, die bislang jedoch ausschließlich der neu eingerichteten Bläserklasse vorbehalten sind. Die Kinder haben inzwischen alle Instrumente erhalten, üben mit Herrn Metzner, Frau Vizek und Herrn Spaniol fleißig und mit großer Begeisterung und wir freuen uns schon auf das erste Konzert!

Voraussichtlich zum Beginn des 2. Halbjahres planen wir den Beginn einer Tennis-Kooperation mit dem T.C. Grün-Weiß Nikolassee, die zunächst vorrangig für die Saph-Kinder angeboten werden wird. Näheres dazu geben wir rechtzeitig bekannt.

Stark trotz Corona

Bereits seit Anfang September laufen die Deutsch-Kurse im Corona-Aufholprogramm, für Kinder ab der 2. Klasse. Inzwischen konnten wir das Angebot um Englisch und Mathematik erweitern, nur leider mussten die Kurse gerade in dieser Woche kurzfristig abgesagt werden. Da die Kinder für die Kurse nachmittags oft extra noch einmal zur Schule kommen und dann enttäuscht sind, wenn diese entfallen, achten Sie bitte auch diesbezüglich auf die Einträge in den Online-Vertretungsplänen. Die Ausfälle sind in der Regel bereits vormittags bekannt und werden auf allen Aushängen sowie der Homepage angezeigt. Diese Kurse werden im Auftrag unseres externen Partners TopTeach angeboten und überwiegend von Studierenden durchgeführt. Da in dieser Woche das Wintersemester begonnen hat, kam es an mehreren Stellen zu Überschneidungen unserer Kurse mit Pflichtveranstaltungen in den Universitäten und werden hier nun möglicherweise noch einmal Veränderungen notwendig werden, für die wir um Verständnis bitten.

Übergang in die Oberschule

Per Mail haben wir die Eltern aller 4. und 6. Klassen darüber informiert, dass wir auf unserer Homepage die Informationen, Termine und Fristen zum Übergang in die Oberschule aktualisiert haben und hoffen aber eigentlich, dass uns in diesem Jahr wieder mehr 4.-Klässler erhalten bleiben. Weitere Informationen finden Sie hier: <https://www.jtg-berlin.de/eltern/uebergang-in-die-oberschule>.



Bildnachweis: <https://www.clipartfree.de>

Die 2. Klassen gehen wieder in die Manege

Nachdem wir uns auch im vergangenen Jahr schon wieder am traditionellen Zirkus-Projekt der 2. Klassen versucht haben und das nach einem Coronafall am 4. Tag ohne die Gala-Vorstellung am letzten Tag vorzeitig abbrechen mussten, blicken wir mit Vorfreude auf das Zirkus-Projekt unserer diesjährigen 2. Klassen. In der Woche nach den Herbstferien werden die Kinder sicher auch in diesem Jahr nicht nur viel Spaß und Freude haben, sondern wieder über sich hinauswachsen und ein beeindruckendes Programm erarbeiten, das sie in der Abschluss-Vorstellung am **Freitag, 11. November 2022 um 17 Uhr** im Zelt des „Circus Mondeo“ an der Ecke der Sven-Hedin- und Onkel-Tom-Straße ihren Gästen präsentieren werden.

Einladung zum Adentsmarkt auf dem Schulhof!

Am Freitag, 25. November 2022, findet in allen Klassen von 8:30 Uhr bis 12:00 Uhr das traditionelle Adventsbasteln statt. Davor und danach ist kein Unterricht. Von 16:00 Uhr bis 18:00 Uhr laden wir Sie herzlich zu unserem **Adentsmarkt** auf dem Schulhof des Haupthauses ein. Gemeinsam wollen wir uns mit heißen Getränken, Bratwürsten, musikalischen Beiträgen und jeder Menge Selbstgemachtem Ihrer Kinder auf die diesjährige Adventszeit einstimmen. Seien Sie uns herzlich willkommen und freuen Sie sich mit uns auf einen stimmungsvollen Abend im Freien!

Weitere Termine

24.10. - 04.11.2022	Herbstferien
Freitag, 18.11.2022	(während des Unterrichts) Vorlesetag in allen Klassen
Mittwoch, 07.12.2022	Schulentscheid im Vorlesewettbewerb der 6. Klassen
Mittwoch, 21.12.2022	Weihnachtsfeiern (2. - 5. Std.) in allen Klassen

Weitere Termine finden Sie ebenfalls auf unserer Homepage unter <https://www.jtg-berlin.de/home/terminkalender>

Im Namen aller Beschäftigten wünsche ich Ihnen und euch allen wunderschöne Ferien und noch viele sonnige Herbsttage!

Gabriele Overmüller

Ihre und eure



Bildnachweis (oben und unten): <https://www.veciteezy.com>; Künstler: Gankogruppe